

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang Pemilihan Judul**

Perkembangan teknologi yang semakin pesat pada saat ini menuntut semua orang disemua kalangan seperti politik, ekonomi, pertanian, perindustrian dan tak terkecuali Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) untuk bisa mengikuti perkembangan tersebut. Teknologi yang umum digunakan oleh perusahaan baik swasta maupun pemerintah sekarang ini adalah komputer, dimana teknologi komputer dapat mempermudah kegiatan bisnis seperti pencatatan dan surat-menyurat. Dapat dikatakan bahwa penggunaan teknologi informasi adalah hal yang sangat penting dalam mendukung keberlangsungan berdirinya suatu organisasi.

Sistem informasi merupakan bagian terpenting yang harus dimiliki dan dikelola dengan baik sesuai dengan kebutuhannya. Sistem informasi yang ada di perusahaan disesuaikan dengan kebutuhan dan fungsi-fungsi yang ada di dalam perusahaan seperti sistem informasi penjualan, keuangan produk, pemasaran dan lainnya. Informasi akan diolah sesuai dengan bentuk sistem informasinya masing-masing. Informasi yang telah diolah dapat digunakan oleh organisasi atau perusahaan untuk dasar atau referensi dalam membuat keputusan dan sebagai bahan evaluasi dari kegiatan yang telah dilakukan dalam satu periode tertentu. Adanya evaluasi dari kegiatan yang dilakukan, perusahaan dapat mengembangkan sesuai dengan yang dibutuhkan demi kemajuan organisasi atau perusahaan.

Anggrek Souvenir adalah usaha perorangan yang melakukan kegiatan bisnis dibidang penjualan berbagai macam jenis souvenir pernikahan, hantaran pernikahan, undangan pernikahan dan lain-lain. Anggrek Souvenir, dalam operasionalnya memiliki jumlah transaksi yang relatif besar dengan penjualan berbagai macam souvenir dan undangan pernikahan yang jenisnya kurang lebih 300 jenis produk souvenir dan hantaran pernikahan, hal tersebut dibuktikan dengan omset penjualan kurang lebih Rp 5.000.000 per hari.

Namun dalam operasionalnya Anggrek Souvenir tidak melakukan pencatatan pembukuan (akuntansi) secara terperinci dan sistematis. Sehingga seluruh biaya pengeluaran yang dikeluarkan oleh usaha untuk operasional sehari-hari tidak tercatat secara terperinci. Hal ini berpengaruh buruk terhadap usaha yang dijalani seperti, pemilik usaha tidak mengetahui untung atau rugi dari usaha yang tengah dijalankan dan pemilik usaha juga tidak dapat mengendalikan keuangan usaha dari biaya-biaya yang tidak diperlukan. Sekalipun mereka tahu jika usaha yang dijalani mengalami kerugian atau laba namun mereka tidak tahu persis berapa jumlah kerugian dan berapa jumlah laba secara terperinci menyebabkan karena kebanyakan pelaku usaha hanya menggunakan insting untuk mengetahui keuntungan atau kerugian atas usahanya. Misal keadaan kas melimpah dapat membayar gaji karyawan hal ini berarti untung, namun jika kas sedikit dan mengalami kesulitan dalam membayar gaji karyawan berarti rugi. Namun pada dasarnya untuk mengetahui untung dan ruginya suatu usaha tidak cukup dengan insting dan cara yang terbaik adalah dengan melakukan pembukuan sehingga pemilik dapat mengetahui seluruh biaya operasional yang dikeluarkan dan berapa jumlah kas. Adanya pencatatan pembukuan (akuntansi) pada suatu usaha akan mempermudah pemilik usaha dalam mengambil keputusan guna menentukan strategi jalannya suatu usaha. Pencatatan keuangan dengan sistem komputerisasi akan mempermudah pemilik usaha dalam mengetahui kondisi keuangan usaha yang dijalankan secara cepat dan tepat.

Berdasarkan permasalahan yang terjadi pada Toko Anggrek Souvenir tersebut, maka penulis bermaksud untuk merancang suatu aplikasi pengolahan data terutama data pencatatan pembukuan (akuntansi) menggunakan program *Microsoft Excel*. Pemilihan *Microsoft Excel* sebagai aplikasi yang dipilih dikarenakan selain *Microsoft Excel* mudah untuk dipelajari dan *Microsoft Excel* juga sudah familiar dikalangan masyarakat, karena dalam setiap komputer sudah tersedia program *Microsoft Office* yang didalamnya terdapat *Microsoft excel*.

Menurut Madcoms (2013:2) “Microsoft Excel merupakan program spreadsheet yang digunakan untuk mengolah data yang memiliki banyak fasilitas pengolahan data yang besar pembuatan laporan dan membuat perhitungan dengan rumus”.

Rama dan L. Jones (2008:5) mendefinisikan “Sistem informasi akuntansi adalah suatu sistem yang menangkap data tentang suatu organisasi, menyimpan dan memelihara data, serta menyediakan informasi yang berguna bagi manajemen”.

Dalam perancangan sistem informasi akuntansi ini diharapkan Anggrek Souvenir dapat memiliki pencatatan keuangan yang baik dengan sistem yang sudah terkomputerisasi sehingga pemilik usaha dapat menghitung dan mengetahui kondisi keuangan usahanya dengan mudah dan akurat. Adapun judul dalam penulisan laporan akhir ini adalah “*Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Menggunakan Microsoft Excel 2013 Pada Anggrek Souvenir Palembang*”.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas, rumusan masalah dalam laporan akhir ini adalah “Bagaimana Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Menggunakan Microsoft Excel 2013 pada Anggrek Souvenir Palembang?”

## **1.3 Ruang Lingkup**

Agar penulisan laporan akhir ini lebih terarah maka penulis membatasi ruang lingkup pembahasan mengenai sistem informasi akuntansi meliputi jurnal, buku besar, neraca lajur, laporan rugi laba, neraca, dan laporan perubahan modal.

## **1.4 Tujuan dan Manfaat**

### **1.4.1 Tujuan**

Tujuan penulisan laporan akhir ini adalah untuk mengetahui bagaimana perancangan sistem informasi Akuntansi menggunakan Microsoft Excel 2013 pada Anggrek Souvenir Palembang.

### **1.4.2 Manfaat**

a. Bagi Penulis

Menambah wawasan dan ilmu mengenai penerapan Akuntansi pada usaha mikro kecil menengah (UMKM).

b. Bagi Usaha Aggrek Souvenir

Dengan merancang pencatatan persediaan berbasis komputer agar mempermudah pemilik usaha mengetahui untung dan ruginya usaha yang sedang dijalankan.

c. Bagi pembaca

Dapat dijadikan sebagai bahan referensi bagi dan sebagai sumber ilmu pengetahuan yang bermanfaat.

## **1.5 Metode Penelitian**

### **1.5.1 Ruang Lingkup**

Penelitian ini dilakukan di Toko Aggrek Souvenir, penelitian ini hanya meliputi bagaimana perancangan sistem informasi akuntansi pada Toko Anggrek Souvenir Palembang dengan menggunakan Microsoft Excel.

### **1.5.2 Jenis Dan Sumber Data**

Menurut Suliyanto (2006 131-1320) Pembagian data menurut cara memperolehnya dibagi menjadi dua yaitu:

1. Data Primer

Data primer adalah data yang dikumpulkan sendiri oleh peneliti langsung dari sumber pertama. Penulis memperoleh dan mengumpulkan data untuk penyusunan laporan akhir langsung dengan

melakukan wawancara atau *interview* secara langsung dengan pemilik Angrek Souvernir Ibu Ridafi dan Karyawan.

## 2. Data Skunder

Data sekunder adalah data yang diterbitkan atau digunakan oleh organisasi yang bukan pengolahnya. Penulis memperoleh data dari berbagai sumber yaitu internet, buku dan hasil dari penelitian pihak lain yang telah dipublikasikan seperti profile perusahaan dan kegiatan yang ada pada Angrek Souvenir.

### 1.5.3 Teknik Pengumpulan Data

Menurut Ruslan (2003:31) teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data.

#### a. Riset Lapangan (*Field Research*)

Adalah melakukan penelitian di lapangan untuk memperoleh data atau informasi secara langsung dengan mendatangi responden yang berada di tempat yang akan diteliti.

##### 1. Obserasi

Pengamatan melibatkan semua indera (penglihatan, pendengaran, penciuman, pembau, perasa). Pencatatan hasil dapat dilakukan dengan bantuan alat rekam elektronik.

##### 2. Wawancara

Wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.

#### b. Riset Pustaka (*Library Research*)

Adalah mencari data atau informasi riset melalui jurnal ilmiah, buku-buku referensi dan bahanbahan publikasi yang tersedia di perpustakaan.

### 1.6 Analisis Data

Analisis data yang penulis gunakan dalam penyusunan Laporan Akhir ini adalah Data Kualitatif, Menurut Sugiyono (2008:15) Data Kualitatif adalah

data yang dapat dinyatakan dalam bentuk kata, kalimat dan gambar. Dalam metode ini penulis akan melakukan pembahasan mengenai penggunaan sistem pencatatan pembukuan (akuntansi) dengan menggunakan Microsoft Excel 2013 pada Anggrek Souvenir.

### 1.7 Sistematika Penulisan

Adapun sistematika penulisan Laporan Akhir ini akan diuraikan menjadi enam bab yaitu:

#### **BAB I            PENDAHULUAN**

Pada bab ini berisi tentang latar belakang, identifikasi masalah, rumusan masalah, batasan masalah, maksud dan tujuan, metodologi penelitian, dan sistematika penulisan.

#### **BAB II           LANDASAN TEORI**

Pada bab ini memuat teori-teori yang menjadi dasar pengetahuan yang digunakan dalam menyusun laporan untuk membangun Perancangan Aplikasi Akuntansi.

#### **BAB III          GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN**

Bab ini berisi sejarah perusahaan, visi dan misi, kegiatan perusahaan serta menguraikan tentang sistem yang akan dibuat.

#### **BAB IV          PEMBAHASAN**

Pada bab pembahasan akan berisi kondisi pendukung dalam penerapan sistem informasi akuntansi, bagaimana perancangan sistem informasi akuntansi dan perbandingan antara pencatatan pembukuan secara manual dan secara terkomputerisasi.

#### **BAB V           KESIMPULAN DAN SARAN**

Pada bab ini berisi kesimpulan atas analisis yang telah

dilakukan oleh penulis terhadap objek yang sudah ditentukan dan juga saran yang dapat diterapkan diterapkan pada perusahaan.